

# 「原発問題と福島の今を考えるつどい」

—放射能の基礎知識・再稼働・福島の今—

東電福島第一原発事故から3年6ヶ月。事故は依然終息できていません。メルトダウンした核燃料棒は、すべてタンクを突き破り地下に落下し、放射能は相変わらず放出されています。地下水は、海に流れ込み潮の流れで茨城・千葉の海岸を汚し東京湾の海底は非常に高い放射能で汚染されています。

それにも関わらず、安倍内閣は、原発の輸出や再稼働に積極的です。

「つどい」では、原発事故の放射能の拡散や被ばく状況を知り、原発事故に対する疑問点や不安なことなどを出し合い、これからどうすべきかなどを交流したいと思います。

(特に乳幼児を抱えるお父さん・お母さん歓迎します)

9月27日(土)午後1時30分~4時30分

(午後1時より受付けます)

会場 「にいざほっとぷらざ」4F

(志木駅南口前、志木駅改札口とつながっています)

\*駐車場は志木駅南口(有料)

講師 埼玉県立高校物理教諭

関根一昭さん

—参加費は無料です—

【第一部】1:30~2:15 放射能の基礎知識 & 被ばくの怖さ

【第二部】2:30~3:15 再稼働と福島の今!!

【第三部】3:30~4:30 質問応答 & 意見交流

2014年(平成26年)8月12日 火曜日 13版 第2埼玉 28

## 自分で判断・考える力を



秩父高校理科教諭 関根一昭さん(63)に聞く

関根一昭さん(63)に聞く

きょういく  
トーク  
埼玉

## 原発問題、高校生や市民に講演

せきね・かずあき 1950年、秩父市生まれ。新潟大学理学部で地質鉱物学を専攻。県立小鹿野高校、秩父高校などで理科教諭を務め2011年定年退職。現在は秩父高校で再任用教諭。「これだけは知っておきたい 高校生のための原発の基礎知識」(04年)など著書多数。高校生や市民団体などへの原発講演は、事故後の3年間で200回に。14年4月から秩父ユネスコ協会会長。

「原発事故や放射能問題についてどう教えるべきなのか教員側にも迷いがあると感じます」

—先生の授業を受けた生徒たちはどうですか。

「授業では風評被害とはどんな意味だと思つかなどと質問し、考えさせます。

「本当は危険なのに国が

活きてるはず」『原発にも

長所があるから使われています。『原発無しでも生

命はあります』などと、生徒同士が異なる考え方をぶつけ合

うことも。原発や放射能を

通じたディベートの訓練に

もなっています。

—見学させてもらった

授業では、生徒の原発への

興味は分かれています。

「原発とは何か。事故はなぜ起きたのか。代替エネ

ルギーはないのか。黄砂を

問題にするのではなく、生

徒には自分で判断して考

る基礎的知識を身につけて

ほしい。生徒自身が科学的

に評価し、分析できる力を

つける。そのうえでどう判

断するかは生徒自身です

まかしている。風評ではな

く現実「数値がわからな

いので、そういう食材を避

けるのはやむを得ない」な

ど、生徒たちは本音を口に

しています。『原発無しでも生

命はあります』などと、生徒同

士が異なる考え方をぶつけ合

うことも。原発や放射能を

通じたディベートの訓練に

もなっています。

—生徒の判断を助ける

方法の工夫を?

「福島の人は避難して

いる。『賛否を問題にするのではなく、自分で判断し

て考へる基礎的知識を身につけてほしい』と語る。

—原発や放射能について、高校生は普段から考えているのですか。

「事故が起きた原因や、いつまで被害が続くかな

て、高校生は普段から考えているのですか。

—原発や放射能について、高校生は普段から考えているのですか。

「事故が起きた原因や、いつまで被害が続くかな

</